

HISTOIRE : CLOVIS

Clovis, roi des Francs

Petit-fils du roi franc Mérovée, Clovis n'a que 15 ou 16 ans lorsque, à la mort de son père en 481, il hérite du royaume franc. C'est un guerrier courageux et très rusé, mais impitoyable avec ses ennemis. Il épouse une catholique, Clotilde et sur ses conseils, se fait baptiser vers 496 à Reims. Son exemple est suivi par l'ensemble de ses guerriers et il devient le premier roi catholique de l'Occident chrétien. Clovis reçoit alors le soutien des évêques et du peuple gaulois, en majorité chrétien. Ce soutien lui permet d'étendre son royaume dont il fixe la capitale à Paris.

Clovis meurt en 511.

La dynastie des Mérovingiens

Les quatre fils de Clovis se partagent son royaume mais très vite ils se font la guerre pour étendre leurs territoires. Les successeurs de Clovis forment la dynastie des Mérovingiens. Ils continuent de s'entretuer, laissant leurs royaumes à des princes de plus en plus jeunes, incapables de gouverner. C'est la période des « rois fainéants » qui laissent leur pouvoir aux chefs de leur cour, les maires du palais.

Vocabulaire

Dynastie : succession de rois appartenant à la même famille

Maire du palais : sous les derniers rois mérovingiens, personne qui gère le royaume.